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Zusammenfassung

Vor2estellt wird eine gegenüber der elementaren Theorie verfeinerte und konsistentere

Balkentheorie.

Die Verfeinerung erfole über die Korrektur des Widerspruchs zwischen den Schub-

spannuneen und den SchubverzerrurtFmi wie er bei der Timoshenko—Balkentheori

vorlie2t. Diese Inkonsistenz wird durch tine genauere Erfassun2 der Schubverzerrun2en

beseiti2t, wodurch im wesentlichen eine eenauere Län2sspannun2sberechnung ermög-

licht wird. In Analogie zur bekannten Wölbkrafttorsion werden Wölbfunktionen in die

Bie2etheorie ein2eführt.

Zu der in diesem Sinne erweiterten Balkentheorie wird die Herleitung angegeben.

Ihre Genauiekeit wird abgeschätzt, und sie wird auf ihren möalichen Anwendungs-

bereich hin untersucht.

Das Ereebnis ist eine eeometrisch lineare Theorie für linear elastischen homogenen

isotropen Werkstoff mit Erweiterun2 auf die linearisierte Theorie II. Ordnung und die

Dynamik.

Es w ird festeestellt, daß die entwickelte Balkentheorie u.a. dazu geeignet ist, bei geglie-

derten dünnwandieen Querschnitten und für eewöhnliche Balkenabmessungen den

- Shear—La2—Effekt" bzw. das Problem der "mittragenden Breite" wirklichkeitsnah und

auf einfache Weise zu beschreiben.



Abstract

An extended and more consistent beam theory is introduced and compared to the

elementary theory.

The contradiction betw:ien shear stre c ses and sheE7 sti-ains, existin g. in the beam tl .e )ry

of	 i:-Iiosnenko, is rer.	 .. by th,,	 e;:,.:	 The inco.Isi:	 is elimi:

a more exact representation of the shear straiiiF- eading to a rnore accurate cLxu-

lation of the longitudinal stresses.

Essentially warpine functions are introduced into the bending theory in analogy to the

well knol.vn warping torsion.

The derivation of the extended beam theory for plane and spatial beams is eiven. Its

accuracy is estimated, and the method is investigated with regard to its range of appli-

cation. It turns out that the new theory is almost as simple as the traditional beam

theories.

The result is a geometrically linear theory for linear elastic homogeneous isotropic

material with an extension to the linearized second order theory and to dynamics.

ft is shown that the developed beam theory is suitable to describe the "shear lag effect"

and the problem of "effective flange width" of beams havine usual dimensions and

=ir h itr . ry thin-w A II PH ,rnss serstions.
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